

Dezember 2017

- Konzert für Menschenrechte 11. & 12.12.2017 im Stephaniensaal Graz vom Musikverein Steiermark

Die offizielle Steiermark im Menschenrechtsjahr 2018:

Jänner

- Es wird wieder einen Projektfonds für engagierte Steirerinnen und Steirer geben (für Gemeinden, Einsatzorganisationen und Ehrenamtliche), der im Jahr 2018 Aktionen unterstützt, die Menschenrechte im Alltag sichtbar und erlebbar machen. Bis zum Herbst können diese Aktionen eingereicht und umgesetzt werden.
- Ausstellung Shirin Neshat in der Neuen Galerie
Laufzeit: Jänner bis April 2018
- Ausstellung *Bertl & Adele. Zwei Grazer Kinder im Holocaust* im Museum für Geschichte
Laufzeit: Jänner 2017 bis Dezember 2020

März

- Gemeinsam mit der Antidiskriminierungsstelle Steiermark wird das wichtige Thema „Digitaler Extremismus“ bearbeitet. Nach knapp einem Jahr Erfahrung mit der App „Ban Hate“ wird die Arbeit gegen Hass und Gewalt im Netz vertieft.

April

- Schwerpunkt Armut und Armutsprävention
 - Präsentation des neuen Armutsberichts
 - Eröffnung der Ausstellung „Arm & Reich“, die gemeinsam mit der Caritas und der Akademie Graz umgesetzt wird
 - Begleitendes Rahmenprogramm zum Thema „Soziale Steiermark“ mit Themenwegen und zahlreichen Veranstaltungen bis zum Sommer
- Ausstellung *„Gott und die Welt. Woran glauben wir“* in Schloss Trautenfels
 - Laufzeit: April bis Oktober 2018
- Ausstellung *„Glaube Liebe Hoffnung“* im Kunsthaus Graz
 - Laufzeit: April bis August 2018

Mai

- Internationale Konferenz zur Umsetzung der UN-Konvention für Menschen mit Behinderung
- Auftakt zur Wanderausstellung „Im Zeitalter der Extreme – Demokratie im Widerstreit mit Diktaturen. Eine Wanderausstellung zum mehrfachen Gedenkjahr 2018 (1918, 1938, 1948).“ Dieses partizipativ mit Jugendlichen erarbeitete Ausstellung wird in allen steirischen Regionen Station machen. In Zusammenarbeit mit dem regionalen Jugendmanagement wird darüber hinaus auch ein regionales Begleitprogramm erarbeitet.

Juni

- Internationale Tagung zu Perspektiven in Gesundheitswesen, Pflege, Behindertenarbeit und Kinder- und Jugendhilfe an der Schnittstelle zwischen Verantwortung, Schutz und Selbstbestimmtheit
- FairStyria-Tag des Landes Steiermark im Grazer Joanneumsviertel unter dem Motto „Menschenrechte stärken“

September

- Am 19.9.2018 setzt der Sozialtag des Landes Steiermark den Schwerpunkt auf „Der Armut eine Stimme geben“

Oktober

- „Menschenrechte als gelebte Alltagskultur“ werden ab Herbst 2018 in den steirischen Regionen eine Rolle spielen und zu zahlreichen Diskussionen und Workshops in den Gemeinden einladen
- Ausstellung *Alfred Hrdlicka/Fritz Martinz* in der Neuen Galerie
Laufzeit: Oktober 2018 bis Februar 2019

Dezember

- Zum Internationalen Tag der Menschenrechte beschließt die offizielle Steiermark das Programm zum Menschenrechtsjahr 2018 mit einem kulturellen Diskurs-Feuerwerk im Landhaus Steiermark